

Combattre les violences à l'école

ÉDUCATION • *Des activités pédagogiques permettent de favoriser une évolution positive du climat scolaire.*

Sandra Joly

En ces temps plus que bouleversés où la brutalité semble devenir banale, comment éduquer les enfants? Les établissements scolaires sont des lieux où l'agressivité et la frustration montrent leurs limites. En effet, comment faire face aux comportements violents, aux moqueries et au harcèlement? Comment favoriser le développement et l'épanouissement des élèves dans un climat de classe serein et positif?

Bien-vivre ensemble

L'organisation non-gouvernementale Graines de paix, qui développe des activités pédagogiques pour favoriser le bien-vivre ensemble à l'école, veut répondre à ces préoccupations. Elle a étudié des programmes spécifiques dans neuf

classes de Suisse romande. Conclusion: l'utilisation systématique des manuels et du matériel didactique de la collection *Grandir en paix* renforce l'évolution positive du climat scolaire et le développement d'une culture d'établissement.

Partout en Suisse romande...

Plus concrètement, qu'apprennent les élèves? Ils identifient

et expriment mieux leurs émotions, s'approprient et imaginent de nouvelles stratégies de gestion des conflits, renforcent leur estime d'eux-mêmes et développent progressivement une pensée critique.

Quant aux enseignants, ils prennent conscience de l'importance de l'accompagnement systématique et structuré des élèves dans l'acquisition de compétences psychosociales. Ils développent des savoirs professionnels pour travailler ces compétences en lien avec les plans d'étude. Le souhait de Graines de paix? «Que ces manuels deviennent référence dans toutes les classes de Suisse romande.» ■

Infos: www.grainesdepaix.org/fr

Une collection didactique pour apprendre aux enfants à gérer les conflits. 123RF/LUIS LOURO

